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ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ

ŋозвраƂение Ōероев ŭомой

Őвонят неизвестные� Ŗе отвеƀайте�
МАРАФОН ФИНАНСОВОЙ ОБОРОНЫ

Окончание. Начало на 1-й стр.

Они уговорили горожанку 
взять этот заём, однако сотруд-
ники трёх банков женщине от-
казали. Тогда злодеи потребо-
вали заложить две машины, 
продать двухкомнатную квар-
тиру вместе с мебелью, а также 
дом. Женщина перечислила все 
вырученные деньги на указан-
ные мошенниками счета.

«Работают серьёзные про-
фессионалы, пусть и из кри-
минального мира. Прораба-
тывают все детали, приме-
няют разные эффекты воз-
действия. 

Женщине поступает ви-
деозвонок, на экране мужчина 
в форме сотрудника правоох-
ранительных органов, за спи-
ной у него флаг и герб Россий-
ской Федерации. После тако-
го у человека не остаётся ни-
каких сомнений, что это пред-
ставитель власти. И вот ре-
зультат: женщина потеряла 
7,5 млн рублей», – рассказал 
Максим Кондратьев.

Помимо распространён-
ных советов, таких как не 
брать трубку при звонке с не-
знакомого номера и не совер-
шать необдуманных денеж-
ных операций, прозвучали и 
другие комплексные советы.

Представители банков-
ской сферы заявили, что они 
тоже страдают от деятельно-
сти подобных преступников.

«Кредит, который берёт-
ся и перечисляется мошенни-
кам, на 99% не возвращается. 
Это убытки банка. Это атака 
и на нас в том числе, поэто-
му мы стараемся противодей-
ствовать, чтобы люди не бра-
ли подобные займы», – сказал 
Вадим Мысликов, заместитель 
директора филиала одного из 
крупных российских банков.

В ходе встречи возник во-
прос, связанный с онлайн-кре-
дитами. Среди жителей регио-
на бытует мнение, что, когда 
мошенники убеждают россия-
нина оформить кредит, жертвы 
чаще всего делают это онлайн.

«На сегодняшний день это 
равнозначно. Если мы видим, 
что люди придут к нам в офис, 
у нас будет шанс их остановить. 
Но мы видим, что способы мо-
шенников меняются и они при-

спосабливаются к тем мерам, 
которые мы делаем в физиче-
ской сети. Поэтому вопрос не 
в том, что надо ограничить. А 
в том, как предупредить и убе-

речь кузбассовцев», – отметила 
Елена Авдонькина, представи-
тель банковского сообщества.

«В онлайне нет нашего со-
трудника, который мог бы от-
говорить человека. Как прави-
ло, если к нам приходит кли-
ент и мы видим, что он вол-
нуется, мы отговариваем его. 
Здесь срабатывает челове-
ческий фактор», – отмети-
ла финансист Наталья Набо-
ка, представляющая один из 
крупнейших банков РФ.

Также бывает, что кредит 
не был одобрен при личном 
посещении, но был взят чело-
веком онлайн. Таким случаям 
тоже есть объяснение.

«В каждом банке суще-
ствует система одобрения. Она 
едина, и никакой сотрудник не 
имеет права повлиять на неё. 
Решение о кредите принима-
ется каждый раз будто это пер-
вый случай. Оценивается не 
только платёжеспособность, 
в расчёт принимается около 
30 пунктов», – отмечает Еле-
на Авдонькина.

О подобных лимитах ча-

стично могут знать и мошен-
ники. Поэтому в ходе беседы 
по телефону у них есть воз-
можность дать жертве нуж-
ные для получения кредита 
указания.

Также отмечается, что в 
июле вступит в силу новый 
закон. Согласно ему, перево-
ды средств на банковские сче-
та, которые вызывают подо-
зрения, будут замораживать-
ся. Это даст потенциальным 
жертвам два дня на то, чтобы 
осознать ситуацию и прекра-
тить связь с преступниками.

А что будет, если повсемест-
но задержать выдачу кредита, 
хотя бы на три дня – такой во-
прос задал корреспондент «Куз-
басса». Тут банкиры дали впол-
не однозначный ответ.

«Мы сейчас ставим на весы 
защиту небольшой части граж-
дан, которые попадают под 

влияние мошенников, и тех 
людей, которые берут кредиты, 
чтобы оформить какие-то важ-
ные сделки, купить необходи-
мые товары. Нельзя под пред-
логом безопасности вредить 
экономике региона и страны», 
– ответили финансисты.

Ещё в ходе беседы возник 
вопрос, связанный с усилен-
ным вниманием преступни-
ков к Кузбассу.

По данным Росстата, со 
всей России кибермошенни-
ки выкрали около 14 миллиар-
дов рублей. Из них примерно 
2,6 было украдено у жителей 
нашего региона, то есть при-
мерно 1/6 всех средств. Пол-
ковник Максим Кондратьев 
отметил, что в случае с Куз-
бассом МВД приводило ин-
формацию об общем ущербе 
от IT-хищений, где, помимо 
телефонного мошенничества, 

есть и другие пункты. Однако 
повышенное внимание пре-
ступников к региону вполне 
объяснимо и связано с благо-
состоянием жителей.

Представители банков так-
же подтвердили, что Кузбасс 
занимает лидирующие пози-
ции по вовлечённости жителей 
в банковский сектор. Преступ-
ники также проинформирова-
ны об этом и поэтому в качестве 
мишени выбирают именно нас.

В целом спикеры отмети-
ли, что меры предпринимают-
ся с обеих сторон. На все схе-
мы преступников реагируют и 
правоохранительные органы, 
и службы безопасности бан-
ков. Поэтому меры предосто-
рожности и рекомендации по-
стоянно обновляются, а насе-
ление информируется о новых 
уловках мошенников.

Дмитрий УВАРОВ.

// анонс

В четверг, ͬ мая, в Кемеро-
ве состоялись мероприя-
тия Марафона финансовой 
самообороны, на котором 
авторитетные эксперты� 
финансисты, работники 
банковского сообщества, 
психологи и служащие си-
ловых структур дали свои 
ценные советы кузбасов-
цам. Как не попасться «на 
крючок» к киберпреступ-
никам, что делать, если 
деньги всё же перечисле-
ны им, как уберечь людей 
старшего поколенияͯ От-
веты на эти и другие акту-
альные вопросы читайте в 
ближайшем выпуске газе-
ты «Кузбасс».

Церемония торжествен-
ного открытия состоялась 
во Дворце культуры пгт Про-
мышленная. Сюда съехались 
более двухсот активистов 
движения из 22 поисковых 
отрядов Кузбасса. Ребятам 
вручили награды за актив-
ную поисковую работу. А ко-
мандиры отрядов традици-
онно получили планы-зада-
ния на новый полевой поис-
ковый сезон.

Этот год в истории по-
искового движения юби-
лейный. Сводный поиско-
вый отряд Кузбасса «Зем-
ляк» в 2024 году отмечает 
15 лет. Сегодня в состав от-
ряда входит более тысячи 
поисковиков из разных тер-
риторий региона, а это Гу-
рьевский, Новокузнецкий, 
Промышленновский округа, 
города Кемерово, Новокуз-
нецк, Юрга, Калтан, Кисе-
лёвск, Мыски, Прокопьевск, 
Белово. Отряд принял уча-
стие в более чем 35 поиско-
вых экспедициях на террито-
рии Ленинградской, Липец-
кой, Смоленской, Тверской, 
Воронежской, Калужской, 
Новгородской областей, Ре-
спублики Карелия.

К слову, первая группа 
кузбасских поисковиков в 
этом году уже отправилась 
в Ленинградскую область 
к месту проведения Вахты 
Памяти. В её состав вошли 
юные поисковики из отря-
дов имени Д. П. Тузовского 
из Белова, «Сибиряк» города 
Новокузнецка и «Память» из 
Киселёвска. Ребята записали 
видеоприветствие, и на тор-
жественном мероприятии 
участники получили привет-
ствие от коллег.

Остальным только пред-
стоит отправиться в поис-
ковую экспедицию. Кон-
стантин Устинов, командир 
сводного поискового отря-
да «Земляк», пожелал всем 
хороших вахт и удачного по-
иска, а также отметил, что 
в этом сезоне наши ребята 
будут принимать участие в 
поисковой работе в шести 
территориях: Псковской, 
Ленинградской, Тверской, 

Волгоградской, Калужской 
областях, Республике Ка-
релия.

На открытии областного 
этапа хозяева – участники 
Промышленновского отря-
да «Феникс» – организова-
ли выставку, на которой по-
казали найденные предметы 
во время вахт, а это предме-
ты быта, сапёрные лопатки, 
каски, принадлежавшие со-
ветским бойцам.

«Наш отряд существует 
с 2013 года. У нас на счету 
уже девять поисковых экс-
педиций по местам боёв, 
эти находки были сделаны 
там – Карелия, Тверь, Вели-
кий Новгород, Калуга, Вол-
гоград, – говорит Алексей 
Барякин, командир отряда 
«Феникс» Промышленнов-
ского округа. – Мы много 
говорим про воспитание па-
триотизма в детях. Поездки 
по местам боёв не оставля-
ют их равнодушными. Они 
становятся небезразлич-
ными друг к другу, к своей 
истории».

Поисковое движение по-
могает в патриотическом 
воспитании молодёжи. «По-
сле таких вахт ребята приез-
жают совсем другими. Они 
проходят курс молодого бой-
ца, они работают в местах 
боевых действий Великой 
Отечественной войны, то 
есть непосредственно при-
касаются к истории: ходят по 

той земле, где лилась кровь, 
где погибали наши солда-
ты», – отмечает командир 
отряда. Эта работа помога-
ет возвращать Героев вой-
ны на малую родину, где их 
останки хоронят с воински-
ми почестями.

Андрей Калинов из ке-
меровского отряда «АКМ» 
уже принимал участие в по-
исковых вахтах. В прошлом 
году выезжал в город Белый 
Тверской области. «Я счи-
таю, это очень важно, осо-
бенно для подрастающего 
поколения. Потому что это 
наша история, это наша па-
мять», – отметил Андрей.

А вот юный Александр 
Кирин из мысковского отря-
да «Исток» только готовит-
ся к поисковой вахте.

«Поисковая работа важ-
на для молодёжи, надо пом-
нить всех, и относиться к 
этому надо серьёзно. Мои 
родители поддерживают 
меня. Мама бывает на всех 
городских мероприятиях, в 
которых мы участвуем. Она 
гордится тем, что я занима-
юсь поисковой работой», – 
говорит Александр.

Поисковики делают об-
щее фото на память, а затем 
возлагают цветы к мемориа-
лу погибшим воинам в годы 
Великой Отечественной 
войны. Поисковый сезон на-
чался.

ОǦǭана СОǑАРЕВА.

// не поддаваться панике

«КУЗБАСС» ПООБЩАЛСЯ С ЧИТАТЕЛЯМИ И УЗНАЛ ИХ МНЕНИЕ О ТОМ, 
КАК ИЗБЕЖАТЬ КИБЕРМОШЕННИЧЕСТВА. ГЛАВНОЕ, КАК СЧИТАЮТ ЛЮДИ, 
НУЖНО НЕ ПАНИКОВАТЬ И СТАРАТЬСЯ НЕ ОБЩАТЬСЯ СО ЗВОНЯЩИМИ.

ЛЮДМИЛА ДМИТРИЕВНА, 76 ЛЕТ, Ǣовоǭуƿнецǭ�
«Ɂ каждого сотового телефона, даже само-
го простого, есть запрет вызовов с чужих но-
меров. Мне такую функцию подключили дети. 
Теперь никто из незнакомых мне не звонит. 
А раз нет вызовов, я и живу очень спокойно. 
Ȧаньше было до 7-� звонков с непонятных 
номеров, поднимаешь трубку, а там молчок. 
ȧтоит один раз поменять настройки, и мошен-
ники отстанут».

ВИКТОР, 21 ГОД, Ǡеǂерово�
« пользуюсь бесплатным определителем 
номера, который дал мне оператор сотовой 
связи. Ƞжедневно тысячи номеров попадают 
в раздел опасных, и, если кто-то набирает с 
такого, у меня на экране горят буквы ȧПАМ.  
просто не беру трубку. Потому что общаться 
с аферистами бесполезно, они правдами-не-
правдами заставят тебя послать им деньги. 
Лучше даже не начинать».

СВЕТЛАНА СЕРГЕЕВНА, 57 ЛЕТ, Ǥроǭопǋевсǭ�
«Наверное, это проблема тех, у кого есть лиш-
ние деньги. Ɂ меня их нет, живу от пенсии до 
пенсии, поэтому хоть запросись. Ну и картами 
банковскими я не пользуюсь. Деньги прино-
сят наличными, в банке счёта нет. А нет счёта, 

нет и воровства. Повторюсь, это проблема бо-
гатых людей».

ИГОРЬ ИВАНОВИЧ, 66 ЛЕТ, Ǣовоǭуƿнецǭ�
«Во-первых, у меня обыкновенный телефон, 
деньги через интернет снять не получится. 
Звонили однажды� «Кто-то с вашего счёта 
пытается взять кредит». А у меня нет счёта, и 
кредит не брал никогда, этим дети занимают-
ся. Так и сказал. Ну он трубку и бросил. Ƀаще 
звонят, когда предлагают какие-то субсидии, 
дотации. Но нужен счёт, поэтому опять мимо. 
Покупаются те, кому есть что терять. Не мне».

ЮЛИЯ, 25 ЛЕТ, Ǡеǂерово�
«ȧейчас это эпидемия какая-то, звонят и 
днём и ночью. Кто-то попал в аварию, или на 
меня оформляют кредит, или просят переве-
сти деньги знакомому. По себе скажу� важно 
не перепугаться до смерти, иначе отдашь всё 
своё, ещё и не своё перечислишь и будешь 
должна две жизни. Нужно в таких случаях по-
звонить родителям и узнать, что никто не по-
пал в ДТП, позвонить в банк и выяснить, что 
никто не занимает деньги. Позвонить в поли-
цию и сказать, что у меня жулики на проводе. 
Люди паникуют, и с ними происходит нехоро-
шее. Надо быть спокойнее».

В посёлке ͘егловский Кеме-
ровского муниципального окру-
га забили первую сваю на месте 
будущего животноводческого 
комплекса, который станет 
самым крупным в России.

͋оͩоко на весͺ регион
В Кузбассе уже не первый раз открывают-

ся предприятия по производству мяса и мо-
лока на количество голов, исчисляемое тыся-
чами. В этот раз в регионе решили побить и 
свои рекорды, и рекорды всей страны по чис-
лу содержащегося крупного рогатого скота.

«Мы выходим на новый уровень про-
изводства молока, строим не ферму, а це-
лый комплекс, который, помимо содержа-
ния дойного стада, будет заниматься произ-
водством кормов и разведением молодняка. 
Такого большого объекта животноводства в 
стране ещё нет. Он в общей сложности рас-
считан на 18 тысяч голов, 8 200 из которых 
– дойные коровы. Это полностью автома-
тизированное производство, где будут рабо-
тать 400 человек. Планируемый объём про-
изводства молока составит 82 тысячи тонн в 
год», – сказал губернатор Сергей Цивилев.

Новое сельскохозяйственное предприя-
тие развернётся на площади 100 гектаров, 
где будут располагаться 10 корпусов для со-
держания животных, 12 – для выращива-
ния около 10 тысяч голов молодняка, два 
родильных отделения, четыре доильных 
зала и кормовой центр. Для ветеринарной 
безопасности молодые животные будут вы-
ращиваться отдельно от основного поголо-
вья, потому для них предусмотрены поме-
щения, где будет обеспечиваться воспроиз-
водство и пополнение количества коров на 
основной площадке.

По объёмам производства молока на 
предприятии тоже планируется ставить 
свои рекорды – 240 тонн в сутки, или 82 ты-
сячи тонн в год. Отсюда будет поставлять-
ся основная масса сырья для самого боль-
шого в России завода по глубокой перера-
ботке молока, который сейчас тоже строит-
ся в особой экономической зоне Кузбасса в 
Топкинском округе. Этот объект планируют 
сдать уже к концу текущего года.

͇емͩͽ на͵н;т ра͠отатͺ 
ранͺше

Расположение будущего животновод-
ческого комплекса рядом с посёлком Ще-
гловский позволяет в полном объёме обе-
спечить поголовье кормом. На площади в 
20 тысяч га будут выращивать культуры, 
которые пойдут для производства силоса 
и сенажа. Работа на землях начнётся уже в 
этом году, чтобы весной следующего года 
сеять кормовые культуры.

«Я сам 20 лет отработал в совхозе, до 
главного агронома дошёл. Все эти земли 
не раз аршином промерили, знаем, где ка-
кая почва. Она здесь плодородная, и мы 
рады, что скоро здесь снова зацветут и за-
колосятся поля», – сказал Николай Егоров, 
житель посёлка.

На заготовках корма для крупного рога-
того скота будут работать ещё более 100чело-
век, в том числе специалисты в области расте-
ниеводства. Работников планируют набирать 
из близлежащих населённых пунктов, а также 
возить специалистов из Кемерова.

«Наш посёлок Щегловский всегда стоял 
на животноводческих производствах. На-
селение уже собирается прийти на работу 
на новый комплекс, тем более здесь и до-
бираться людям ближе, и условия работы 
будут на современном уровне», – отмети-
ла Галина Краева, председатель совета ве-
теранов посёлка Щегловский.

Средняя заработная плата для будущих 
сотрудников животноводческого комплек-
са планируется не менее 70 тысяч, и этот 
уровень будет подниматься, в этом увере-
ны руководители проекта.

Ещё одно преимущество расположения 
животноводческого комплекса – близость 
объездной магистрали, движение по кото-
рой запустят уже в этом году. По этой до-
роге можно будет наладить удобную логи-
стику по транспортировке молока.

По словам руководителя региона, на се-
годняшний день в Кузбассе производится 
только 50% нужного объёма молока для нужд 
жителей. Новый большой животноводческий 
комплекс даст прирост выработки на 70%. 
Переговоры о строительстве ещё одного по-
добного производства уже идут, ведь главная 
цель – полностью закрыть потребность моло-
ка в регионе собственными силами.

Евǟениȶ БЛИǃНИКОВА.

ŋ Кузбассе офиſиально открылся областной ƆтаŸ 
ŋсероссийской акſии mŋаžта Памяти�����}

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Старт круŸнейшего 
Ÿроизвоŭства

В 2026 ГОДУ В КУЗБАССЕ 
ЗАПУСТЯТ В РАБОТУ САМЫЙ 
БОЛЬШОЙ ЖИВОТНОВОДЧЕСКИЙ 
КОМПЛЕКС В СТРАНЕ.

σ 1� млрд рублей – общий обɗём ин-
вестиций в создание предприятия.

σ 1� тысяч голов КȦȧ будут единовре-
менно содержаться в комплексе.

σ � ͬʖʖ из них – дойные коровы 
и 9 �ʖʖ голов молодняка.

σ �ͬ тысячи тонн – планируемый 
обɗём производства молока в год.

МЕЖДУ ТЕМ

ПЕРСПЕКТИВЫ

Поступательное развитие 
страны
ǋреǣидент РǪǭǭии Владимир ǋǯтин 
ǫǪ видеǪǭвȶǣи ǫрǪвȷл ǭǪвеȰание 
ǫǪ ȴǦǪнǪмиȮеǭǦим вǪǫрǪǭам.

Как сообщает сайт Кремля, за январь-февраль ВВП 
России увеличился на шесть процентов в годовом выра-
жении. Промышленное производство в феврале приба-
вило 8,5 процента, что выше, чем в январе: тогда прирост 
составил 4,6 процента. Более высокие темпы демонстри-
руют обрабатывающие отрасли. Их динамика в январе – 
плюс 7,5 процента, а в феврале – уже плюс 13,5 процента. 
На этом фоне постепенно замедляется инфляция.

«Нам, безусловно, нужны именно активные дей-
ствия со стороны Правительства, регионов, которые 
поддержат, стимулируют деловую и инвестиционную 
активность, помогут открывать новые производства, в 
том числе высокотехнологичные, создавать современ-
ные рабочие места, удовлетворять растущий спрос вну-
треннего рынка, в первую очередь за счёт увеличения 
собственного выпуска товаров и услуг – более конку-
рентных по сравнению с зарубежными поставщиками. 
То есть надо осваивать, занимать свой собственный ры-
нок, вытеснять импорт – вытеснять не за счёт админи-
стративных действий и ресурсов, а за счёт честной ры-
ночной конкуренции», – сказал Владимир Путин.

На предстоящие шесть лет проработаны конкрет-
ные шаги: укрепление технологического суверени-
тета страны за счёт поддержки отечественной науки, 
перспективных стартапов, широкого внедрения ин-
новаций на производствах.

Запланированы масштабные инвестиции в укре-
пление кадровой базы. Для развития регионов будет 
развёрнута большая программа обновления инфра-
структуры. Отдельным решением, которое поддержит 
региональные финансы, станет списание двух третей 
выданных бюджетных кредитов, а также увеличение 
объёма инфраструктурных бюджетных кредитов. 

Также глава государства отметил, что поступа-
тельное развитие экономики страны позитивно от-
ражается на федеральном бюджете: его доходы суще-
ственно превышают уровни прошлого года.

Вера СКВОРǒОВА.

ИСТОРИЯ

В память о подвиге
ИǭǦǯǭǭтвеннȲй интеллеǦт ǫǪмǪǟ вǪǭǭǪǣдатȳ 
в видеǪǰǪрмате Ǫǝраǣ НиǦǪлаȶ МаǭалǪва� 
ǯǦрȲвȯеǟǪ Ǫт Ǫǟнȶ немеȭǦǯȵ девǪȮǦǯ ǫри 
ȯтǯрме Берлина.

Для образа героя с помощью нейросети был подо-
бран актёр, которому сделали специализированный 
пластический грим, после чего была проведена оциф-
ровка лица. Полученные в результате съёмки лица 
комбинировались с доступными архивными матери-
алами. Подобный опыт воссоздания образов геро-
ев Великой Отечественной войны – первый в России, 
сообщила пресс-служба АПК.

«Мы помним и чтим великий подвиг Николая Ма-
салова, в Кузбассе в его честь учредили медаль, в Кеме-
рове воздвигли Мемориал Воину-Освободителю, про-
тотипом которого стал Николай Иванович. Именно на 
таких примерах, как наши героические отцы и деды, 
мы воспитываем молодёжь. Видеоролик поможет но-
вым поколениям почувствовать себя непосредственны-
ми участниками тех событий. Впервые его увидят на от-
крытии дома-музея Николая Масалова в пгт Тяжин-
ский, а также на стенде Кузбасса на международной вы-
ставке-форуме «Россия» на ВДНХ в День Победы», – 
подчеркнул губернатор Кузбасса Сергей Цивилев.

Отметим, 30 апреля исполнилось 79 лет подвигу 
Николая Масалова. По инициативе губернатора Сергея 
Цивилева во всех 43 музеях Кузбасса и 250 музеях – 
участниках федерального проекта «Территория По-
беды» открылся мультимедийный выставочный про-
ект «Солдат с ребёнком». В Кемерове также прошёл па-

мятный забег, посвящённый подви-
гу Николая Масалова. Его участники 
возложили цветы к Мемориалу Вои-
ну-Освободителю, а также исполни-
ли вальс. По QR-коду можно перей-
ти к информации о фильме и посмо-
треть тизер.

Олȳǟа СОЛОВǘЕВА.

ВЫСТАВКА

Почувствовать 
приближение Победы
На ǫлǪȰадǦе ǯ Ǫтдела вǪеннǪй иǭтǪрии Кǯǣ-
ǝаǭǭǦǪǟǪ ǦраеведȮеǭǦǪǟǪ мǯǣеȶ ǣараǝǪтал 
мǯǣейнǪ�вȲǭтавǪȮнȲй ǫавилȳǪн �ǒеǱ�. 

Эта локация каждый год пользуется неизменным 
интересом со стороны жителей региона – от мала до 
велика. Павильон – это реконструкция заводского 
цеха военного времени, посвящённая великому под-
вигу тружеников тыла Кузбасса в годы Великой Оте-
чественной войны. 

Здесь представлены подлинные предметы воен-
ного времени: токарные станки и инструменты, лич-
ные вещи рабочих и фотографии, а также историче-
ские документы.

Воссозданная историческая локация позволит по-
сетителям ближе познакомиться с сибиряками, кото-
рые в годы войны трудились в тылу на фабриках и за-
водах, помогая приближать Великую Победу.

Совсем скоро здесь начнёт свою работу мульти-
медийная выставка «Города трудовой доблести Куз-
басса», где будут представлены документы и фотогра-
фии, а также информация о заводах Кузбасса и жите-
лях региона, которые ковали Победу в тылу.

Анна ǎИМОǕУК.
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Понятное искусство

n Фото Анастасии Белоусовой.

СПОРТ

СПРАВКА

Эстафета на призы газеты 
«Кузбасс» и администрации 
города Кемерово состоится 
7 мая. Начало – в 10.00 воз-
ле ледового дворца «Куз-
басс». Приглашаем болель-
щиков поддержать спорт-
сменов! Вход свободный.

ЗНАЙ НАШИХ!

Победный Кубок приехал в Кузбасс

Коллективы Управления Федеральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по 
Кемеровской области – Кузбассу и ФБУЗ «Центр гигиены и эпи-
демиологии в Кемеровской области – Кузбассе» скорбят по по-
воду безвременной кончины начальника гаража 

ЗЕЛЕНКИНА Александра Михайловича, 
проработавшего в санитарно-эпидемиологической службе 30 лет, 
и выражают соболезнования родным и близким.

Бег за «Правду»
Первая эстафета состоя-

лась в областном центре 5 мая 
1946 года. Несмотря на бли-
зость знаменательной даты, 
посвящена она была не Дню 
Победы. А Дню большевист-
ской печати, который отмечал-
ся 5 мая – в день выпуска пер-
вого номера газеты «Правда».

Участники первой эстафе-
ты стартовали и финиширо-
вали в районе цирка на ули-
це Кирова, на месте которого 
сегодня возвышается бизнес-
центр. Далее маршрут проле-
гал по Советской улице (се-
годня – проспект) в сторо-
ну завода «Карболит», мимо 
проходной ГРЭС, по улицам 
Станционная, Островского, 
Орджоникидзе и снова Совет-
ской. Первопроходцы преодо-
лели 12 этапов, общая протя-
жённость которых составила 
4 100 метров.

В 1951 году маршрут эста-
феты изменился: старт и фи-
ниш перенесли на площадь 
Пушкина. В 1960 году центр 
спортивного праздника сме-
стился на площадь Советов, в 
нём участвовали 1 500 человек.

В 1965 году страна впервые 
с размахом отметила 20-ле-
тие Победы в Великой Оте-
чественной войне. На Крас-
ной площади состоялся воен-
ный парад, а 9 мая на посто-
янной основе стал нерабочим 
днём. В тот же день состоя-
лась и эстафета на призы га-
зеты «Кузбасс», на старт кото-
рой вышли 84 команды. С тех 
пор соревнование посвящено 
Дню Победы, за свою много-
летнюю историю оно стало не-
отъемлемой частью празднич-
ной программы 9 Мая и объе-
динило многие поколения лю-
бителей спорта.

Второе дыхание
Пандемия коронавиру-

са и вызванные ею ограни-
чения привели к отмене мно-
гих спортивных и массовых 
мероприятий. Это коснулось 
и эстафеты на призы газеты 
«Кузбасс», которая не прово-
дилась в 2020 и 2021 годах.

Новая страница в истории 
эстафеты началась в 2022 году. 
Изменилась не только дата 
проведения соревнований – 

теперь это 7 мая – но и ме-
сто. Более тысячи любителей 
бега собрались в самом серд-
це нового городского центра 
областной столицы – на Мо-
сковской площади. На следу-
ющий год эстафета вышла за 
её пределы и теперь прохо-
дит по дороге-дублёру При-
томского проспекта. По сло-
вам участников соревнова-
ний, новый маршрут пришёл-
ся им по душе.

В этом году забеги прой-
дут в девяти группах. На старт 
выйдут команды в составе 
10 человек. Им предстоит пре-
одолеть 10 этапов общей про-
тяжённостью 3 300 метров. По-
бедители своих групп получат 
кубки от редакции газеты «Куз-
басс». Кроме того, тройка при-
зёров будет отмечена медалями 
и грамотами. Также предусмо-
трены пять специальных при-
зов от редакции газеты «Куз-
басс» для победителей перво-
го этапа эстафеты.

«Это замечательное собы-
тие для всех, кто стремится 
вести здоровый образ жизни, 
кто любит спорт, город Кеме-
рово, Кузбасс. И я очень рад, 
что именно наша газета в своё 
время стала зачинателем это-
го спортивного праздника – 
и теперь, спустя десятилетия, 
успешно продолжает тради-
цию. Конечно, символично и 
то, что эстафета проходит на-
кануне одной из главных на-
ших праздничных дат – Дня 
Победы. Именно этому дню 
она и посвящена – что, уве-
рен, неизменно вызывает са-
мый горячий отклик в сердцах 
участников и болельщиков», – 
отметил главный редактор об-
ластной газеты «Кузбасс» Ва-
силий Королёв.

Андрей ЕРМОЛЮК.

Сквозь время 
и расстояния
В ближайший вторник, 7 мая, в Кемерове 
состоится традиционная легкоатлетическая 
эстафета на призы областной газеты «Кузбасс» 
и городской администрации, посвящённая 79-й 
годовщине Победы в Великой Отечественной 
войне. Вспоминаем историю этого праздника 
спорта и рассказываем о его особенностях 
в этом году.

«Без нашего культурного кода наша стра-
на существовать не может. Для России куль-
тура – одна из главных ценностей, опора на-
шего государства, нашего народа. Сегодня мы 
строим новый Кузбасский центр искусств, 
он будет входить в состав современного теа-
трально-музейного комплекса. Совсем ско-
ро мы будем приглашать всех на выставки в 
самый современный экспозиционный зал», – 
отметил губернатор Сергей Цивилев.

Из шоуменов в меценаты
Выставка приехала в Кузбасс из Апати-

тов. В 2020 году известный телеведущий Ан-
дрей Малахов основал в городе своего детства 
центр современного искусства «Сияние», где 
расположил большую часть собственной кол-
лекции современного искусства.

«Мне было очень больно видеть, как чах-
нет мой родной город. И тогда я решил дей-
ствовать. Создать то, что будет привлекать 
внимание туристов и наполнять жизнь го-
рожан интересными событиями. Так воз-
никла идея открыть арт-центр. Затем я 
узнал, что помещение самого популярного 
санатория «Изовела», куда за 18 лет жизни 
на севере мне удалось попасть лишь раз, до-
ступно для реконструкции. Это очень удач-
ное место, которое находится прямо в черте 
города. Его возвели в конце 1960-х годов, и 
с тех пор там мало что изменилось. Нам уда-
лось вдохнуть в него новую жизнь. Вокруг 
разбили арт-парк, где в июле 2021 года по-

явились первые объекты Ирины Кориной и 
Павла Отдельнова, а входную группу офор-
мили скульптуры Энтони Гормли из моей 
коллекции», – рассказал Андрей Малахов.

Движение на север
Идея пополнить новое арт-пространство 

работами малоизвестных художников пришла 
московскому галеристу и автору просветитель-
ского проекта «ARTпатруль» Юрию Омель-
ченко. Вместе с Андреем Малаховым они объ-
явили конкурс на лучшую арт-работу, посвя-

щённую русскому северу. Для этого художни-
ки должны были выложить своё творчество в 
одной из соцсетей и отметить работу специ-
альным хештегом #ARTпатрульНаСевер. Же-
лающих оказалось больше тысячи. В прямом 
эфире, продлившемся более часа, организато-
ры объявили 100 победителей, в число кото-
рых вошло панно художницы из Новокузнецка.

Теперь выставку «Искусство на Север 2.0» 
можно увидеть в Кузбасском центре искусств 
до 30 июня. Она доступна к посещению в том 
числе и по Пушкинской карте. Кстати, ком-
позиция была дополнена работами ещё че-
тырёх авторов из нашего региона.

«Конкурс был создан для молодых худож-
ников со всей России с целью дать им возмож-
ность воплотить свои идеи в жизнь, заявить о 
себе, а также для того, чтобы помочь открыть 
новые имена в современном искусстве. Я очень 
горд, что он вышел за пределы Апатитов. Те-
перь и жители Кузбасса услышат новые име-
на и смогут найти работы, которые затронут 
струны их души», – уверен Юрий Омельченко.

Открытие выставки оказалось не менее 
атмосферным, чем сами работы. 

На нём выступили самобытная исполни-

тельница-инструменталистка, мастер этни-
ческой импровизации и голосовой имита-
ции Чылтыс Таннагашева, Губернаторский 
театр танца «Сибирский калейдоскоп» Госу-
дарственной филармонии Кузбасса, театр со-
временного танца «Игра» и другие артисты.

ЭКСКУРСИЯ ДЛЯ ЗВЕЗДЫ

Андрей Малахов приехал в Кузбасс впервые. 
Для популярного ведущего провели экскурсию 
по областной столице, во время которой он воз-
ложил цветы к Мемориалу Воину-Освободителю.
«Лет 10 назад в майские праздники я был в 
Трептов-Парке в Берлине. И сегодня, находясь 
в Кемерове возле монумента нашему бойцу, 
как оказалось, кузбассовцу, я испытал непере-
даваемые чувства. Звучащая в динамиках во-
енная музыка, кадетский корпус по соседству 
– всё это привело в такое состояние, что хоте-
лось больше молчать, думать и помолиться о 
тех, кто уже не вернётся с боевых полей. Очень 
волнительно было побывать в таком месте, 
особенно в канун 79-й годовщины Победы», – 
поделился эмоциями известный шоумен.

Светлана БУЛАЕВА.

В Саратове прошёл суперфи-
нал школьной баскетбольной 
лиги «КЭС-Баскет». Это круп-
нейший детский спортивный 
проект страны. В текущем се-
зоне он охватил более 
17,5 тысячи команд. И только 
40 испытали силы в решающем 
этапе. Юноши боролись за чем-
пионский титул и путёвку 
на международный суперкубок.

Киселёвская команда баскетболистов 
средней общеобразовательной школы 
№11 в суперфинале обыграла команду 
из Екатеринбурга (61:56 в пользу юных 
земляков). В итоге победный Кубок при-
ехал в Кузбасс. По словам болельщиков, 
они дико переживали за наших парней, 

а после испытали состояние абсолютно-
го счастья.

Нынешний сезон чемпионата был по-
свящён памяти великого советского ба-
скетболиста, олимпийского чемпиона 
Сергея Белова, которому в этом году ис-
полнилось бы 80 лет.

На днях в спорткомплексе «Кузбасс-
Арена» губернатор Сергей Цивилев про-
вёл встречу с баскетболистами и их на-
ставниками. Ребята рассказали о резуль-
татах своих выступлений на соревнова-
ниях, поделились планами на будущее. 
«Весь Кузбасс болел и переживал за вас, 
особенно в финальной игре, – отметил 
Сергей Евгеньевич. – Эта победа запом-
нится всем надолго. Знаю, вы трижды 
побеждали на областных соревновани-
ях, два года участвовали в соревновани-
ях суперфинала, наконец, в этом году взя-
ли заветный Кубок. Вы большие молод-
цы! Уверен, в Кузбассе будет ещё больше 
поклонников этого игрового вида спорта. 

Желаю победы во втором международном 
суперкубке «КЭС-Баскет».

Сергей Цивилев вручил игрокам 
команды медали «Надежда Кузбасса». 
Кроме того, благодарность губернатора 
объявлена наставникам команды: учи-
телю физической культуры школы №11 
Киселёвска Оксане Прокудиной, трене-
ру-преподавателю городской ДЮСШ 
Андрею Емельянову, а также директору 
СОШ Наталье Губановой.

В текущем году практически все участ-
ники команды выпускаются из школы – это 
ученики 9-х и 11-х классов, из старичков 
остаются только два спортсмена. На про-
тяжении всего времени с ними была учи-
тельница физкультуры Оксана Прокуди-
на, которая вот уже 27 лет занимается пе-
дагогической деятельностью. «Тесная вза-
имосвязь дополнительного образования и 
школы – вот главный принцип работы на 
результат», – подчеркнула Оксана Викто-
ровна. Кстати, у многих из участников ко-

манды и родители увлекаются баскетболом, 
но профессиональных спортсменов нет.

«Горжусь своей командой, были слож-
ности, но мы их оперативно решали, – 
сказал капитан команды Илья Петунин. 
– Немалую роль в этой победе сыграл наш 
сибирский характер».

Юные спортсмены подарили губерна-
тору мяч со своими автографами на удачу.

Между тем сейчас влиться в команду 
готовятся ученики среднего звена школы. 
Несомненно, впереди у них много трени-
ровок и ярких игр.

Для справки. «КЭС-Баскет» — круп-
нейший детский спортивный проект стра-
ны. В Кузбассе он реализуется с 2010 года. 
В 2021-м соревнования вошли в про-
грамму Кузбасской спортивной школь-
ной лиги. Кемеровская область занимает 
четвёртую строчку по России по количе-
ству заявленных команд среди регионов 
– участников чемпионата.

Алена СМИРНОВА.

ПРАЗДНИК

Юбилей огнеборцев

«Наши огнеборцы — смелые и 
мужественные люди, которые по 
первому зову, рискуя собственной 
жизнью, вступают в борьбу с одной 
из самых страшных стихий. Эта 
работа требует высочайшего ма-
стерства, оперативности, умения в 
критических условиях принимать 
единственно верное решение. До-
казательством вашего высокого 
профессионализма являются ты-
сячи спасённых жизней. Спаси-
бо всем сотрудникам и ветеранам 
службы за трудную и очень нуж-
ную работу. С праздником!» — ска-
зал губернатор Сергей Цивилев.

На торжественном приёме спе-
циалисты и ветераны службы были 
отмечены региональными и ведом-
ственными наградами. За высо-
кие результаты, достигнутые в об-
ласти обеспечения пожарной без-
опасности, большой вклад в дело 
предупреждения, тушения пожа-
ров и спасения людей серебряный 
нагрудный знак «Кузбасс» вручён 
начальнику судебно-экспертного 
учреждения «Испытательная по-
жарная лаборатория» по Кузбас-
су Жанне Новиковой. Кроме того, 

пять сотрудников службы получили 
медаль «За честь и мужество», один 
— «За веру и добро», три — почёт-
ную грамоту губернатора Кузбасса, 
пять — благодарность, подписан-
ную Сергеем Цивилевым.

«Во все времена образ пожарно-
го вызывал и будет вызывать ува-
жение. Пожарный – это всегда му-
жественный, самоотверженный, от-
ветственный и преданный делу че-
ловек. И доказательство тому – ты-
сячи спасённых жизней, благодар-
ность и тёплые слова признатель-
ности от людей, переживших бла-
годаря вам второе рождение. При-
том немало случаев спасения людей 
нашими сотрудниками и в свобод-
ное от службы время, что ещё раз 
подтверждает особый склад души 
и характер людей, выбравших эту 
профессию, – небезразличие к чу-
жой судьбе и готовность всегда, при 
любых обстоятельствах прийти на 
помощь людям в трудную мину-
ту», — отметил начальник Главно-
го управления МЧС России по Куз-
бассу Алексей Шульгин.

Он вручил ведомственные на-
грады, в том числе «За спасение на 

пожаре», «За содружество во имя 
спасения», «За предупреждение 
пожаров» и другие. Кроме того, 
на приёме подвели итоги конкурса 
детских творческих работ, посвя-
щённого 375-летию пожарной ох-
раны России.

В тот же день в Кемерове на Мо-
сковской площади возле ледового 
дворца «Кузбасс» в честь профессио-
нальной даты огнеборцев прошло 
большое праздничное мероприя-
тие для кемеровчан и гостей города.

На открытой площадке была 
организована выставка пожарной 
техники, различные мастер-классы: 
по оказанию медицинской помощи 
с использованием учебно-трениро-

вочного комплекса СЛР и по подъ-
ёму по мобильному передвижному 
скалодрому. Гости праздника смог-
ли понаблюдать показательные вы-
ступления профессиональных ог-
неборцев в формате состязаний, 
принять участие в весёлых стартах 
для детей и взрослых с надеванием 
боевой одежды пожарных и пода-
чей воды в мишень. 

Также все желающие смогли 
увидеть ледовый дворец и Москов-
скую площадь с высоты птичье-
го полёта с помощью очков вирту-
альной реальности и покататься на 
квадроцикле.

Для гостей праздника была ор-
ганизована работа полевой кухни. 

Все желающие смогли сфотогра-
фироваться с ростовыми куклами.

Весенний 
запрет костров

25 апреля в Кузбассе начал дей-
ствовать особый режим. Это зна-
чит, что запрещается посещать леса 
и разводить там костры.

•На дачные работы противопо-
жарный режим тоже распространя-
ется. Траву можно сжигать только 
в металлических ёмкостях, распо-
ложенных на расстоянии не менее 
7,5 м от зданий и построек. Жар-
ка шашлыков на мангале также за-
прещена.

•Для защиты лесов будет про-
водиться усиленное патрулиро-
вание по заранее разработанным 
маршрутам.

•За нарушение правил проти-
вопожарной безопасности установ-
лены штрафы от 15 до 50 тысяч руб-
лей для граждан и от 100 тысяч до 
двух миллионов рублей – для юри-
дических лиц. Если пожар стано-
вится причиной крупного ущерба 
или смерти человека, то виновнику 
грозит уголовная ответственность.

•И тут важно помнить, что 
главная цель введения особого про-
тивопожарного режима – не ли-
шить людей возможности жарить 
шашлыки на природе, а защитить 
леса и населённые пункты от пожа-
ров. Ведь именно простые правила 
профилактики лучше всего помога-
ют избежать больших бед.

Дмитрий УВАРОВ.

Старшеклассники из Киселёвска стали триумфаторами школьной баскетбольной лиги страны

В Кемерове в концертном зале РГИСИ прошёл торже-
ственный приём, приуроченный к 375-летию со дня 
образования пожарной охраны в России, которое отме-
чается 30 апреля. На площади возле ледового дворца 
«Кузбасс» для жителей и гостей города была организо-
вана праздничная программа.

n Фото Сергея Шпица.

В Кемерове открылась выставка современного искусства, на которой 
представлены картины, фотографии, инсталляции из личной коллек-
ции телеведущего Андрея Малахова и Центра современного искус-
ства «Сияние» города Апатиты. Тема выставочного проекта – «Искус-
ство на Север 2.0». Каждая работа отражает уникальность культур-
ных традиций, обычаев и ценностей российских регионов глазами со-
временных художников.




